Der Dativ des Besitzers bzw. der besitzanzeigende Dativ (dativus possessivus)
In Verbindung mit der 3. Person von „esse“ („est“, „sunt“) drückt der Dativ ein Besitz- oder Zugehörigkeitsverhältnis aus.
Bsp.:	Scelerato gladius est.
(wörtlich =	Dem Verbrecher ist ein Schwert.)
In gutes Deutsch übertragen:
=	Der Verbrecher hat/besitzt ein Schwert.
Oft können wir dann „est/sunt“ mit „hat“ oder „haben“ übersetzen und machen aus dem Dativ das Subjekt (Nominativ) und aus dem lat. Subjekt ein Akk.-Objekt.
Dafür zwei weitere Beispiele zur Verdeutlichung:
Dativ	Subj.	Präd.	Dativ	Subj.	Präd.
Matri	filia	est.	Puellae	amici	sunt.
=	Die Mutter	hat	eine Tochter.	=	Das Mädchen	hat	Freunde.
Subjekt	Präd.	Akk.-Objekt	Subjekt	Präd.	Akk.-Objekt
